

POTSDAMER Neueste Nachrichten

UNABHÄNGIGE TAGESZEITUNG DER LANDESHAUPTSTADT

Titelseite

Anzeige

Synagoge: Platzek greift in Streit ein Haberland-Entwurf sollte gebaut werden

(24.07.10)

Anzeige

Potsdam - Brandenburgs Ministerpräsident Matthias (SPD) unterstützt die Pläne zum Bau einer Synagoge mit Gemeindezentrum in Potsdam. Er habe sich darüber in einer Reihe von Gesprächen informiert, teilte die Staatskanzlei am Freitag mit. „Nach Potsdam und in das Land Brandenburg gehört lebendiges Judentum aller Couleur“, wird der Regierungschef zitiert. Er sei davon überzeugt, dass der Neubau ein Ort für gelebtes Judentum in Potsdam und eine Bereicherung über die Landeshauptstadt hinaus wird. In Potsdam leben rund 500 Juden.

Jüdisches Leben in Potsdam könne sich nur nachhaltig entwickeln, wenn die Synagoge zusammen mit dem Gemeindezentrum nun auch gebaut werde, sagte Platzek. Durch das Engagement vieler gebe es jetzt ein Grundstück, eine gesicherte Finanzierung und einen würdigen und realisierungsfähigen Entwurf der Haberland Architekten. Er sei das Ergebnis eines europaweiten Architekturwettbewerbes.

Unterstützung für das Vorhaben äußerte auch Charlotte Knobloch, Präsidentin des Zentralrates der Juden in Deutschland. Sie sprach der Mitteilung zufolge von einem großen Gewinn nicht nur für die Gemeinde, sondern auch für die Stadt Potsdam und das Land Brandenburg.

Platzek hatte sich das Vorhaben unter anderen von Vertretern der Jüdischen Gemeinde, des Bauvereins Neue Synagoge Potsdam sowie mit dem Rabbiner Yitzhak Ehrenberg vom Präsidium der Orthodoxen Rabbinerkonferenz Deutschlands erläutern lassen. Wie Ehrenberg betonte, gebe es keinerlei religiöse Einwände gegen das Projekt.

Unter den Juden in Potsdam ist der Haberland-Entwurf umstritten. Der aus Israel stammende Potsdamer Dirigent Ud Joffe kritisiert eine zu enge Anbindung des Projekts an die Jüdische Gemeinde Potsdam, deren Mitglieder zumeist Einwanderer aus der ehemaligen Sowjetunion sind. Zudem plädiert Joffe für eine attraktivere

Architektur. Mittlerweile haben Joffe und der Rabbiner Nachum Presman eine eigene Gemeinde gebildet, die Synagogen-Gemeinde Potsdam. dpa/gb

Weitere interessante Themen:



11Freunde-WM-Reporter Tim Jürgens sieht auch gegen Chile...

11Freunde-WM-Reporter Tim Jürgens sieht auch gegen Chile keinen brasilianischen Zauberfußball, dennoch zieht d... [mehr](#) »



Nur bis 30.07 – DSL6000 buchen und 370€ sparen

Surfen, sprechen, wenig zahlen! DSL-Flatrate bis DSL6000 und telefonieren ab 2ct/Min. inklusive aller... [mehr](#) »

ANZEIGE

Christian Wulff erst im dritten Wahlgang zum Bundespräsi...

Christian Wulff erst im dritten Wahlgang zum Bundespräsidenten gewählt / Zahlreiche Abweichler in den Fraktion... [mehr](#) »



...

[mehr](#) »

[Hier werben auf pnn.de](#) »

powered by plista

Anzeige



Der E-Postbrief kommt!



Jetzt persönliche Adresse sichern und gewinnen. Mehr Informationen

[Mehr Informationen](#) »

Mit Dell sparen!



Vostro Notebooks mit 2010er Intel® Core™ i5 Prozessoren, ab 794 €.

[Mehr Informationen](#) »

Spielend profitieren



Investieren Sie in einen Wachstumsmarkt: 153 % Ausschüttung bei nur 4 Jahren Laufzeit!

[Mehr Informationen](#) »